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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
ASUME RICARDO GUTIÉRREZ LA TITULARIDAD DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
El TEEQ, informó que, a partir de este viernes 10 de enero, asumió la titularidad de este instituto el magistrado 
Ricardo Gutiérrez como presidente, tras ser designado de manera directa y unánime por los integrantes de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (N 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GENERARÁN DATA CENTERS ENERGÍA PROPIA EN COLÓN 
Revela Marco Del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable, proyecto privado para abastecer a desarrollos recién 
llegados. 
 
N: GENERARÁN ENERGÍA DATA CENTERS 
Construirán centro de maniobras para abastecer electricidad a Data Centers. 
 
AD: REABRE LA ANTIGUA ESTACIÓN DE TREN 
La Secretaría de Cultura del municipio de Querétaro anunció que la antigua estación de tren ya está abierta luego de 
su rehabilitación. 
 
EUQ: PRIVADA, 85% DE LA OBRA REALIZADA EN EL ESTADO 
Casi la mitad de ese total corresponde a edificaciones tipo industrial, afirma Óscar Hale, líder del sector constructor 
en Querétaro; no se prevén aumentos en inversión federal, señala. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLEGA QROBÚS A PEDRO ESCOBEDO 
A partir de este viernes 10 de enero entró en funcionamiento la ruta Troncal 14 que conectará con el municipio 
Pedro Escobedo desde la Terminal de Autobuses de Querétaro, informó el gobernador Mauricio Kuri a través de sus 
redes sociales. “Este viernes iniciamos esta gran ruta la Troncal 14, que es una necesidad muy pedida por la gente 
de la Zona Metropolitana 2 que es la de Pedro Escobedo y Querétaro”, expresó al mencionar que esto facilitará el 
traslado de la población de ese lugar. (DQ 4) 
 
PRIORIZARÁN EL AGUA PARA 2025 
El gobernador Mauricio Kuri, sostuvo una reunión con su gabinete la mañana de este viernes con la intención de 
definir aspectos sobre los programas que van a echar a andar en el arranque de 2025. Se dio a conocer que el 
encuentro en el Palacio La Corregidora fue para fijar una mejor coordinación entre los funcionarios estatales y con 
ello dar mejores resultados para que el estado se mantenga como referente nacional. (DQ 4) 
 
QUERÉTARO, SEDE DE FORO DEL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO 
El 13 de enero, la ciudad de Querétaro será sede de un foro de participación ciudadana para elaboración del Plan 
Nacional de Desarrollo 2025-2030, confirmó el gobierno de México a través de su página oficial de internet. La nueva 
Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno estará a cargo de la organización de dicho encuentro ciudadano, el cual 
se llevará a cabo en las instalaciones del Centro Educativo y Cultural “Manuel Gómez Morín” a partir de las 8:30 de 
la mañana. (DQ 6) 
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MUNICIPIOS 
 
EN EL MARQUÉS NIEGAN AUMENTO DE SALARIO  
El alcalde de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, desmintió los rumores sobre un aumento de salario para los altos 
funcionarios de su administración, aseguró que “es totalmente falso” que se haya incrementado su sueldo. (AD 4) 
 
SEGURO DE MASCOTAS, BENEFICIO POR PREDIAL 
Desde 20 mil hasta 100 mil pesos es el monto que cubre el seguro para mascotas que el municipio de Corregidora 
ofrece, como parte de los beneficios adicionales a los que la ciudadanía puede acceder al momento de pagar el 
impuesto predial anual, indicó Yetsi Beltrán, titular de la Secretaría de Tesorería y Finanzas. (EUQ 5) 
 
DEVELAN MURAL DE MACEDONIA BLAS 
Integrantes del colectivo cultural y centro ceremonial “Casa Jaguar” develaron un mural que fue realizado en el 
municipio de Pedro Escobedo en honor a Macedonia Blas Flores, activista otomí originaria de Amealco de Bonfil, 
quien en 2005 fue nominada al premio Nobel de la Paz. Dicha pieza fue elaborada por Juan Eduardo Ruiz, señaló el 
promotor cultural, Mario Uribe Barrón. (ESSJR 7) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NUEVOS QUERETANOS ESCOGEN LA PERIFERIA 
La migración a Querétaro ha generado un patrón claro en cuanto a la distribución de los nuevos residentes: la 
mayoría se instala en las periferias de la ciudad, particularmente en nuevos fraccionamientos, además de una alta 
demanda de alquileres en la zona céntrica de la capital. De acuerdo con datos del INEGI, entre 2015 y 2020, un total 
de 195 mil 760 personas se mudaron a Querétaro desde otras entidades del país. (DQ 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q / CORREGIDORA 
Por Adán Olvera 
Los primeros 100 días de una administración municipal en nuestro país son fundamentales para sentar las bases de 
una gestión exitosa; en este periodo, con recursos limitados, obliga a las autoridades a ser creativas, intensas y, sobre 
todo, capaces de entregar resultados medibles; en el municipio de Corregidora, que hoy encabeza  Chepe Guerrero, 
estos primeros meses han estado marcados por una respuesta decidida a las demandas ciudadanas, especialmente 
en el ámbito de las obras y los servicios públicos. Las obras públicas son una de las demandas más recurrentes de 
los ciudadanos. Las colonias, y sobre todo en Corregidora con tantas necesidades; calles y zonas donde las personas 
se desarrollan y hacen sus actividades cotidianas necesitan atención constante, desde el inicio de su administración, 
Chepe Guerrero ha mostrado sensibilidad y compromiso, iniciando nuevas obras y finalizando aquellas que estaban 
pendientes. El plan de su administración es que para este periodo se contemplan 29 proyectos en diversos rubros, 
incluyendo infraestructura vial, deporte, seguridad, infraestructura básica y social. En Corregidora hay proyectos 
como las adecuaciones viales en Prolongación El Jacal y San Jerónimo, la rehabilitación del acceso vehicular y la 
glorieta de la Colonia Filosofal y la ampliación de la vialidad que conecta Fray Sebastián de Gallegos con Camino a 
Vanegas, están en marcha; además, se han intervenido calles en la Comunidad de Charco Blanco y Tejeda; destaca  la 
construcción del Puente Peatonal de La Vida, una petición que llevaba años de espera y petición, ante una necesidad 
enorme de vecinos. Recientemente se dio inicio a la rehabilitación de las vialidades San Rafael, San Agustín y San 
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Miguel en la colonia Los Ángeles. Chepe Guerrero ha enfatizado que este año se llevarán a cabo diversas obras en las 
diferentes colonias y comunidades del municipio, subrayando que no existen ciudadanos de primera y de segunda. 
El camino es largo, pero estos primeros 100 días muestran un rumbo que toma la administración municipal; “Chepe” 
Guerrero ha comenzado atendiendo las necesidades directamente porque sabe que no hay tiempo que perder y que 
los reclamos ciudadanos son reales y legítimos. Tiene que enfocarse a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos a 
través de obras significativas y hay que estar atentos a los avances no solo de este periodo inicial, sino también de 
los próximos tres años. De Rebote. Ahora resulta que ningún presidente municipal en Querétaro se aumentó el sueldo 
y que todo se trató de campañas de infodemia de los malditos y “chayoteros” medios de comunicación; todo esto es 
resultado de la chatarrización de la función pública que se ha hecho desde las más altas esferas del poder, al insistir 
en la pobreza franciscana. No tendría nada de espectacular un anuncio así, pero hay que vivir con estas cantaletas. 
(DQ 7) 
 
BAJO RESERVA 
El interés tiene pies. Nos comentan que en Santa Rosa Jauregui no para el activismo por convertirlo en el municipio 
19, y es que nos dicen que desde la 4T no dejan el activismo por lograrlo. Y es que, desde la Legislatura local, 
diputados de Morena han estado organizando encuentros o mesas informativas con la población de esta delegación 
municipal para charlar sobre el tema. Nos dicen que es el diputado morenista Ulises Gomes de la Rosa quien de Santa 
Rosa no sale con tal de lograr que se municipalice. Nos Comentan que todo ese ímpetu que le están poniendo, no solo 
se trata de logar un deseo de la gente, sino de algo más allá que el interés popular. A Negociar. Nos comentan que 
como cada inicio de año, en la Universidad Autónoma de Querétaro se vienen las negociaciones con los sindicatos: 
los de trabajadores y el de académicos. La rectora Silvia Amaya resaltó el respaldo de la secretaría del Trabajo en el 
estado, Liliana San Martin, con quienes ambas partes, sindicatos y Rectoría, buscarán llevar a buen término las 
negociaciones. Nos comentan que, como cada año, se respira un ambiente tengo por lo complicado que llega a ser el 
tema contractual y salarial tanto de maestros como de trabajadores, y no es un tema de apertura al diálogo, si no de 
presupuesto con el que la UAQ batalla todos los años. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
La libraron. Los traileros la libraron tras brutal accidente, pero los que volvieron a nacer son los albañiles que 
quedaron enterrados cuando trabajaban en La Griega. ¡Bendito Dios! (N) 
 
INSEGURIDAD  
Dice el delegado municipal de Cazadero, San Juan del Río, que la inseguridad que se vive en los alrededores no define 
a la localidad ni a su gente. Eso lo sabemos bien, pero… ¿qué si lo define?, porque de Cazadero se sabe cuándo hay 
hechos como el que lamentablemente acaban de pasar. También sabemos de lo complicado de sus fronteras por un 
lado con Hidalgo y con otro el Estado de México y se ubican, por así decirlo, en la línea del huachicol y eso trae 
violencia, misma que debería ser atendida por la federación y no por un delegado municipal, de quien se reconoce 
su disposición y su alegría, cuando refiere que la comunidad ha ido progresando positivamente, gracias a la 
intervención de la última administración de Roberto Cabrera y del gobernador Mauricio Kuri, ya un Lienzo Charro 
de primer nivel. Sin embargo, hay una realidad lacerante, en voz del mismo delegado, subraya que constantemente 
solicitan vigilancia a la Guardia Nacional en la zona, pero mientras tanto a ellos toca seguir trabajando, gestionando 
y seguir con su vida diaria, lo que denota la falta de vigilancia y la respuesta expedita de la Guardia Nacional que se 
supone es una de sus tareas prioritarias. Señalábamos en este mismo espacio, que uno de los problemas más graves 
es acostumbrarnos a estas situaciones y este funcionario lo manifiesta abiertamente y es una realidad nacional: 
“Nosotros como comunidad estamos tranquilos, la gente sigue haciendo su día a día normal, la gente sigue 
trabajando, entonces no solo es como algo que sucede, pero al final de día está fuera de nuestras manos de lo que 
podamos hacer como comunidad, como delegación. Desgraciadamente son con las colindancias, pues yo no digo que 
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sean los únicos culpables, no, pero al final del día sí jugamos un factor bien importante con las colindancias, claro, la 
parte de todo México tienen este problema, uno similar o más grande”. También compartió que ayer iniciaron su 
fiesta patronal y llevan cinco años que no se ha presentado ninguna incidencia, por tal motivo, piden no catalogar a 
esta comunidad como un lugar intranquilo, ya que la mayoría de las familias, son gente de bien. Y es que la vida sigue, 
pero la violencia también y la federación que tiene esta responsabilidad se regodea nuevamente en las cifras y las 
estadísticas para aseverar que la violencia baja y que baja la percepción de inseguridad, pero en estas comunidades 
pequeñas, se agudiza el problema, porque no están las fuerzas federales ahí, dando seguridad a su gente, sino que 
les tienen que hablar y mientras tanto, hacer de tripas corazón. Esta es una terrible historia que se multiplica y se 
repite en las comunidades, las delegaciones, los pueblos y caseríos donde han extendido sus redes las organizaciones 
criminales y donde todavía, por desgracia, no se cuenta con una vigilancia eficiente y permanente. Cazadero, también 
es todo México. El delegado tiene razón, es un pueblo que ha subsistido desde 1540 y tiene una población de unos 
tres mil 500 habitantes. (NSJR 2) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
 

 


